

NOTICIAS DE LA IGLESIA

EL VATICANO Y LA DEUDA INTERNACIONAL

El 11 de junio la Oficina de Prensa de la Santa Sede informó sobre la reunión entre la presidencia del CELAM y las varias organizaciones financieras internacionales (FMI, BM, BID) sobre la situación económica latinoamericana v el problema de la deuda. Dicha reunión, organizada por el Pontificio Consejo "Justicia y Paz" se centró en el tema de la "Modernización económica. Democratización y Justicia Social" . Según el subsecretario del conseio. Mons. Crepaldi, se trató de avanzar en el diálogo entre la Iglesia y el mundo de las finanzas, ya que los desacuerdos provienen de prejuicios y malentendidos. Expresó que entre los temas de interés se trataron: la cualificación de los recursos humanos, la necesidad de mano de obra meior educada, la necesidad de una reforma de la tierra, la conveniencia de una reforma de los créditos para extenderlos de modo que sean accesibles para las muieres y los pequeños comerciantes, los problemas de la criminalidad, la violencia, la corrupción, y el grave problema de la deuda internacional. A juicio de los representantes de las instituciones financieras, explicó, la deuda, que abruma Latinoamérica y más aún al Africa, no sería la causa del subdesarrollo, y sus raíces habría que buscarlas en el bajo nivel de educación de los trabajadores. Mons. Crepaldi confirmó que para la Santa Sede buscar una solución del problema de la deuda externa en los países del Tercer Mundo es un objetivo prioritario, tal como lo formuló Juan Pablo II en la Carta Apostólica "Tertio Millenio Adveniente" (n.51), pero al mismo tiempo aseguró que la Iglesia está consciente de que para alentar el desarrollo es determinante y decisivo el capital humano.

RENUNCIA DEL EXCMO. MONS. MIGUEL DELGADO AVILA

Por motivos de salud, el Excmo. Mons. Miguel Delgado Avila, SDV le había presentado a su Santidad el Papa Juan Pablo II la renuncia al gobierno pastoral de la diócesis de Barcelona (Edo. Anzoátegui). Con fecha del 21 de junio la Nunciatura Apostólica anunció que el Papa aceptó la renuncia en conformidad al Canon 401, par. 2 del Código de Derecho Canónico, y nombró como Administrador Apostólico "sede vacante" de Barcelona al Excmo, Mons, César Ortega Herrera, Obispo de Margarita (Edo. Nueva Esparta), confiriéndole las facultades de Obispo diocesano. Mons. Delgado, nacido en Caracas el 23 de mayo de 1929, ingresó a la Congregación Salesiana el 25 de agosto de 1945. Fue ordenado sacerdote el 17 de diciembre de 1955 y electo Obispo Auxiliar de Caracas el 14 de julio de 1979. Desde 1991 se ha desempeñado como Obispo de Barcelona hasta que, impedido por problemas de salud, ha solicitado su reemplazo.

VISITA DEL PREMIO NÓBEL DE LA PAZ JOSE RAMOS HORTA

Durante la tercera semana de iunio visitó el país, el Premio Nóbel de la Paz 1996, José Ramos Horta, natural de Timor, isla del Pacífico, anexada por Indonesia en 1975. En su corta estancia tuvo encuentros con representantes del Ejecutivo -el ministro de la Secretaría- y del Congreso de la República, tratando de obtener una declaración a favor de la libre autodeterminación del pueblo de Timor Oriental, con la participación de Colombia, Chile, Ecuador. Perú v Brasil. A juicio de Horta, el gobierno venezolano adopta una postura cómoda ante la Asamblea General de la ONU, absteniéndose de votar.

Tal actitud, comprensible cuando hay un conflicto entre dos países soberanos, no tiene justificación en este caso, pues hubo una agresión armada por parte de Indonesia, desconociendo la resolución de la ONU sobre el derecho de Timor Oriental a su soberanía. La estrecha relación de Venezuela con los miembros de la OPEP. según el Premio Nóbel de la Paz, explica la postura oportunista del Gobierno Venezolano. En su conferencia sobre "Democracia y Globalización", auspiciada por la Fundación K. Adenuauer y la Fundación para la Defensa de los Derechos Humanos, Luis María Olaso, Horta abogó por una mayor fluidez entre los países de similares conflictos sociales, políticos v económicos a fin de que sean resueltos por la vía del diálogo y no por la fuerza, pues en este mundo de aldea global, las relaciones de Estados son cada vez más abiertas y se hace más difícil tener una política de represión con impunidad. De ahí que la unión entre los pueblos, permita una mayor influencia para el combate de los derechos humanos. En declaraciones a la prensa Horta expresó que el Obispo Felipe Belho, quien fuera también Premio Nóbel de la Paz 1996, tiene un papel extremadamente importante dentro de Timor Oriental. ya que la Iglesia Católica es la institución más fuerte del país. Sin embargo, con el obietivo de amedrentarlo, han atentado en dos oportunidades contra su vida.

MÉXICO: SECUESTRADO EL SACERDOTE JESUITA WILFREDO GUINEA

El P. Provincial de los Jesuitas mexicanos, Mario López Barrio, denunció que el 18 de junio fue secuestrado el sacerdote jesuita Wilfredo Guinea en la capital mexicana y aún se desconoce su paradero, a pesar de haber-

NOTICIAS DE LA IGLESIA

se pagado el rescate exigido para su liberación. El P. Guinea. de 74 años y Director de la Obra Nacional de La Buena Prensa, fue interceptado violentamente por sus secuestradores cuando viaiaba en un vehículo con dos acompañantes en el barrio residencial de Chimalistac, en el sur de la capital mexicana. Cuatro días después el 22 de junio, la Compañía de Jesús aceptó pagar el rescate exigido tras un prolongado intercambio de llamadas con los secuestradores, que se comprometieron a liberar inmediatamente al sacerdote. El secuestro se mantuvo en secreto a petición de los secuestradores como condición para preservar la integridad física y psicológica del sacerdote y porque la Compañía de Jesús decidió utilizar todos los medios a su alcance para salvar su vida. El P. Provincial, Mario López, al comprobar que tras el pago del rescate, el sacerdote nunca llegó a sus oficinas, hizo un llamamiento público a los secuestradores parar liberar al sacerdote y mostró su preocupación

por la posibilidad de que, debido a sus condiciones de salud. el padre Guinea pueda haber sido ingresado en un hospital en calidad de desconocido. El P. López lamentó el clima de violencia existente en México v condenó la existencia de grupos organizados que han hecho del secuestro una industria muy lucrativa. "Los jesuitas agregó el P. Provincial-, sabemos que no podemos ser ajenos al clima de inseguridad que vive la mayoría de los ciudadanos en el país y hacemos votos porque en el corto plazo se avance substancialmente en el fortalecimiento de la seguridad pública con pleno respeto a los derechos humanos".

LA PONTIFICIA ACADEMIA CUESTIONA LA CLONACIÓN

Ante la ola de comentarios y controversias suscitadas por la noticia del nacimiento de la oveja Dolly, publicada por la revista "Nature" el 27 de febrero de 1997, la Pontificia Academia para la Vida consideró oportuno

expresar su posición ante este hecho nuevo e inquietante. En un documento titulado "Reflexiones sobre la clonación". señala que la "novedad del hecho es doble. Por una parte, no se ha tratado de una escisión gemelar, sino de una novedad radical definida como clonación, esto es, de una reproducción asexual y agámica dirigida a producir individuos biológicamente iquales al individuo adulto que proporciona el patrimonio genético nuclear. Por otra parte, este tipo de clonación verdadera y propia se consideraba hasta ahora imposible". Superada esta supuesta imposibilidad, parece que ya está abierto el camino hacia la clonación humana, entendida como replicación de uno o más individuos somáticamente idénticos al donante. Ante las primeras voces de alarma, algunas voces han querido llamar la atención sobre la necesidad de garantizar la libertad de investigación. Por eso la Academia considera útil examinar este hecho. En primer lugar se trata, afirma el documento, de un he-

cho biológico de reproducción asexual agámica, si bien quedan muchas dudas sobre numerosos aspectos de la experimentación. Se debe subrayar que el desarrollo del individuo obtenido mediante la clonación. aparte de eventuales mutaciones, debería conducir a una estructura corpórea muy similar a la del donante del ADN. Este es el resultado más inquietante. especialmente si el experimento se trasladase a la especie humana. Sin embargo, de la clonación no se derivaría necesariamente una perfecta identidad de la persona, entendida en su realidad ontológica y sicológica. El alma espiritual, que es el constitutivo esencial de todo sujeto perteneciente a la especie humana, y que es creada directamente por Dios, no puede ser generada por los padres, ni producida mediante fecundación artificial, ni clonada". Desde el punto de vista ético, la reflexión aclara que la clonación humana forma parte del proyecto de eugenismo, y por tanto, está expuesta a todas las observaciones éticas y jurídicas que lo han condenado ampliamente. En el proceso de clonación se pervierten todas las relaciones fundamentales de la persona humana: la filiación, la consanguinidad, el parentesco, la paternidad, y se valoran solamente las cualidades biológicas. Por otra parte el uso instrumental del cuerpo humano para efectos de una investigación sin valores corre el riesgo de convertirse en la parodia trágica de la omnipotencia de Dios. Por fin, el documento, concluye que "en el plano de los derechos del hombre, la eventual clonación humana representaría una violación de los dos principios fundamentales sobre los que se basan todos los derechos del hombre: el principio de igualdad entre los seres humanos y el principio de no discriminación".



NUEVO MUNDO

REVISTA DE ORIENTACIÓN PASTORAL LATINOAMERICANA

Editada por los Hermanos Menores Capuchinos de Venezuela Sirviendo al pueblo y construyendo el Reino en el NUEVO MUNDO

SUSCRIPCIÓN ANUAL

Venezuela 1.300 Bs.; América 20 dólares USA; resto del mundo 25 dólares USA

DIRECCIÓN POSTAL

Apartado de correos 51.608 - Caracas 1050-A

OFICINAS

Iglesia La Chiquinquirá Final Avda. Andrés Bello - La Florida, Caracas Teléfono (02) 74 01 02

Centro Paulino, Salas a Caja de Agua, CARACAS

Para estar al día en la dinámica teológico y pastoral latinoamericana